

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS: Roubaix-Tourcoing: Trois mois... Six mois... Un an...

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne, trois mois... La France et l'Étranger, les frais de poste en sus.

Le prix des Abonnements est payable d'avance. — Tout abonnement continue, jusqu'à réception d'avis contraire.

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES & JUDICIAIRES

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

INSÉRATIONS: Annonces: la ligne... Réclames: ... Faits divers: ... On peut traiter à forfait pour les abonnements d'annonces.

Les abonnements et les annonces sont reçus à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARRÉ, libraire, Grande-Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LARITTE et C^{ie}, 34, rue Notre-Dame-des-Victoires (place de la Bourse); à Bruxelles, à l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

LA DÉCLARATION DES DROITES

M. de Soland a lu, samedi, au moment où la Chambre allait achever le vote du budget ordinaire de 1884, une déclaration qui se reproduit chaque année. La Droite a déclaré qu'elle s'abstenait de voter un budget auquel il lui a été impossible de collaborer utilement, la Gauche excluant systématiquement la minorité de la commission.

lorsqu'elles sont de nature à nuire au gouvernement. De ces communications, nos amis ne savent rien, quand ils devraient tout savoir. Et puis, il est si difficile de faire prévaloir des idées à la tribune, qu'il serait quelquefois plus simple de les faire admettre par une commission. Quand l'idée juste se présente directement à la tribune, elle a peur premier ennemi l'esprit de parti.

part de cette responsabilité. (Vives marques d'approbation à droite.) A la suite de cette déclaration, 5 membres de la minorité seulement ont voté le budget: Mgr Freppel, M. Gavini, M. Roy de Loulay, M. Sarrette, M. de Soubeyran.

2,500,000 électeurs sur 10,300,000 inscrits et sur 6,800,000 votants. Prenons quelques exemples: Le 31 octobre 1883, la Chambre vote sur l'interpellation de M. Granet, relative à l'expédition de Tonkin.

à la constitution en s'arrogeant le droit de modifier les conditions d'éligibilité. Cette modification aux lois constitutionnelles est de la compétence du congrès et non de celle de la Chambre. Il est regrettable qu'aucun membre du Parlement ne l'ait fait ressortir; mais les têtes s'échauffent à la pensée de voir expulser Mgr Freppel de la chambre.

Après trois quarts d'heure de soins à la pharmacie Cozme, le voyageur a été transporté à l'hôtel de la Paix où il était descendu. Séance solennelle de la distribution des prix aux agriculteurs du Nord. La séance, annoncée pour 3 heures 1/2 ne s'ouvre qu'à quatre heures.

COMITÉ RÉFORMISTE

Le « Comité réformiste » a adressé, aux journaux, la communication suivante: « La représentation, pour être équitable, doit être proportionnelle. A la majorité doit appartenir le droit de décider. A la minorité doit appartenir le droit de discuter. Pour cela, il faut que la majorité et la minorité soient représentées en proportion de leur importance respective. »

Voici le texte de la déclaration de la Droite: « Messieurs, L'année dernière, au moment du vote du budget de 1883, nous vous avons fait connaître, par l'organe de notre ami M. le comte Durfort de Civrac, les motifs qui empêchaient un grand nombre de nos collègues de la Droite de voter le budget. »

2,613,886 Le 23 novembre 1883, la Chambre vote sur la proposition de M. Jules Roche, diminuant de 30,000 francs le traitement de l'archevêque de Paris. La proposition est votée par 281 députés. Combien ces députés représentent-ils d'électeurs? 2,339,031

2,651,514 Le 10 décembre 1883, la Chambre vote sur l'interpellation de M. Clémenceau relative au Tonkin. MM. Paul Bert et Philippoteaux présentent un ordre du jour favorable au gouvernement. Cet ordre du jour est voté par 308 députés. Combien ces députés représentent-ils d'électeurs? 2,510,578

L'ARRIVÉE DE M. MÉLINE ministre de l'agriculture, à Lille Aspect de la ville L'arrivée de M. Méline à Lille n'a rien de très-solennel. Pas une seule maison particulière n'était pavée. Dans la rue de la Gare, le Petit Nord et les Deux-Nations avaient seuls pavés.

Après l'arrivée de M. Méline, les canonniers, qui sont dans la tribune, attaquent la Marseillaise. M. Méline prend place. Il est entouré par M. le Préfet, M. Édouard Bernard, président de la Société des agriculteurs, M. Géry Legrand, MM. Tisserand, de Marcère, Lasserre, Bernard, députés; Legrand (de Lecelle), le comte de Saint-Foy, consul de France, à Amsterdam, MM. Tellier, Trystram, Renouard, Dubar. Derrière le ministre, prennent également place sur l'estrade, MM. Brabant, Baucaire-Leroux, Hennin, Cornut, Bonfret secrétaire-général de la Préfecture, Emile Desalle, Alfred Thiriez, Crépelle-Fontaine, Ozenfant, Delagorre, Tribout, etc.

FEUILLETON DU 18 DÉCEMBRE — 30 — LE SECRET TERRIBLE Mémoires d'un caissier PAR ADOLPHE BELOT ET JULES DAUTIN Première Partie LE CAISSIER X J'étais de dire un mot de peur que l'émotion de ma vie ne se trahisse. Je courus à mes registres et m'empêchai de lire. Trois titres de rentes étaient inscrits: chacun de 500 francs. C'était vital; c'était écrit de ce que je finissais. Mais ces titres de rente, bien réels, s'appliquaient à un bulletin de décès de Vital et de la même somme. C'est dans mon trouble j'avais entendu 2,180 au de 2,181. Cette erreur certainement me sauva.

— Oui, emprunt Vital, répondis-je. — 27, rue du Faubourg-Poissonnière ? — Oui, 27, rue du Faubourg-Poissonnière. — Vous aurez commis ou on vous aura fait commettre une erreur dans l'opinion; mais cela se vérifiera à l'échéance. C'est bien. Tous deux me laissèrent. Mahourier reconduisit l'actionnaire en lui renouvelant toutes les bonnes raisons qu'il pouvait avoir de demeurer en repos.

— Je comprends cela, répondis-je sans trop savoir ce que je disais. — Ce que je comprenais surtout, c'est que j'étais bien décidément perdu. — Nous sommes ensemble, et il s'éloigna bientôt dans la direction du boulevard. L'idée me vint de courir après lui, de lui avouer ma faute, pour qu'il me la pardonnât et m'aider à la réparer... Que n'ai-je cédé à cette inspiration ! Mais j'hésitais, j'avais au cœur la timidité et la lâcheté du coupable; et, quand j'eus fait quelques pas pour le rattraper, il venait de disparaître.

— Si ces gens-là savaient qui je suis ! pensai-je. — Un sergent de ville m'effleura la jambe en passant; je le retirai brusquement. — Demain peut-être, me dis-je, cet homme aura mon signalement et me cherchera. Je me levai et me remis à marcher, cherchant instinctivement les rues étroites et sombres. Tout à coup une idée me traversa l'esprit: — Si j'allais voir Léonce ?

Je soupçonnai qu'il pouvait être question de Léonce et de Lentague. Bientôt plusieurs personnes apparurent à l'entrée de la maison. — Tenez ! les voici. Chacun se précipita de ce côté. Je pus m'approcher assez pour voir et distinguer les personnes: je reconnus Léonce et Lentague. Un agent de police et un commissaire les accompagnèrent. Ils montèrent dans le fiacre qui attendait et qui se mit à rouler dans la direction de la Préfecture de Police.

— Certes, la scène à laquelle je venais d'assister ne devait pas me causer un grand étonnement; cependant je restai stupéfait: n'y avait-il pas là quelque chose de providentiel et fatal ? — Moi aussi, pensai-je, demain je serai arrêté. Un passant, un curieux, s'écria: — Emballez, mon frère ! Tout ce qu'il y avait de noir, de désespéré en moi reparut à la surface. Tel était mon sort; je n'y échapperais pas... — Eh bien, non ! jamais ! m'écriai-je: il me reste le suicide. J'embranchai d'un coup l'avenir qui m'était réservé: non arrestation; la prison; les larmes de ma femme et de mon enfant, le compte-rendu des journaux, la publicité des débats, ma condamnation inévitable, la malédiction de mon père et de tous les miens, la vie du bagne... Et si je me tue ? mon enfant n'a pas même la honte d'une condamnation, d'une déchéance; on ne juge pas les morts... Ah ! plutôt mille fois le suicide ! Comment n'avais-je pas résolu cela de suite ? (A suivre).